



BOLETIN

DE LA

UNION GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA, EN EL EXILIO

71, RUE DU TAUR - Sac Postal N° 20

Teléfono CA 48.97 - TOULOUSE Francia

PRIMERO DE MAYO

La conmemoración del 1° de Mayo sigue teniendo para nosotros perfiles severos de realizaciones vivas y humanas.

Ansiábamos ayer y ambicionamos hoy, con mayores afanes, asentar sobre bases inamovibles el libre ejercicio de las libertades individuales, salvaguardando la personalidad sagrada del hombre para que este alcance por una evolución progresiva, alimentada ideológicamente por el Socialismo, su independencia política, redimiéndose a su vez de la esclavitud económica a la que hoy vive desgraciadamente sometido.

Las realidades internacionales que dominan —sin salvaguardarla ni ordenarla— la vida de la Humanidad nos reafirman en nuestras convicciones socialistas y sindicales y nos incitan a proclamar como Carta Constitucional de la democracia española, los principios programáticos que sustentan la existencia orgánica del Partido Socialista Obrero Español y de la Unión General de Trabajadores de España.

Para que el hombre pueda ejercitar el libre juego de la democracia, respetando y ejercitando el derecho a decir en voz alta sus pensamientos, le precisa alcanzar su independencia económica, sin lo cual continuarán gravitando sobre sus propias libertades, las limitaciones que impone el determinismo económico dominante —con variedad de gradaciones— en el mundo civilizado.

Si esas limitaciones se acentúan por golpes que hacia la derecha descargan la administración pública de los países democráticos, agravados por las ilimitadas exigencias del capitalismo en su lucha por conquistar mercados, el peligro de una acción bélica se agranda; amenazando con anular toda posibilidad de progreso científico y social, el potencial económico de los pueblos y la existencia misma de la civilización.

Los trabajadores saben, que todas las guerras han tenido en su causa inicial una realidad económica. Saben a su vez, que el predominio del capitalismo usurpando en más de una ocasión la dirección de la cosa pública, impide o dificulta la realización del Socialismo.

Destruir las causas que engendran esos hechos, es función primordial de los trabajadores socialistas. La explotación del hombre por el hombre ofrece periódicamente en la sociedad capitalista, esas estampas de dolor colectivo.

Para liberar a los hombres de la miseria física y moral, separándoles de todo fanatismo totalitario, las Internacionales Obreras y So-

cialista habrán de odentrarse con mayores empeños por los caminos que las conduzcan a la intensificación de la cultura y de la educación entre los hombres y a una intervención directa y con pleno sentido de responsabilidad en la dirección, ordenación y distribución de las riquezas colectivas que los pueblos poseen y el trabajo acrecienta incesantemente.

Europa puede ser salvada con todo su preciado bagaje de historia y de civilización.

No solamente puede superarse a si misma, sino estar en condiciones de colaborar muy directamente en la elevación y ordenación de la vida civil y económico de las otras regiones del mundo.

Europa, para alcanzar por si misma su propia liberación, debe ordenar en común su economía; articular la distribución racional y científica de las primeras materias; señalar los mercados donde los productos deban de ser distribuidos y el precio racional de los mismos para impedir las continuadas especulaciones del capitalismo y dar paso libre al trabajo para que este alcance la gradación de bienestar y de independencia económica que le corresponde por sus aportaciones a la obra de la producción.

Esa concepción de Europa para ser exacta en sus perfiles y en su contenido ha de tener un pensamiento socialista y una acción constructiva socialista. Sin ese requisito fundamental, la ordenación económica de Europa puede fracasar.

Partiendo de las premisas que quedan fijadas, la concepción nuestra sobre el futuro de Europa, es el único camino que puede conducirnos al establecimiento de una Paz real y fecunda entre los Pueblos.

Rotos los engranajes económicos del capitalismo, inspirada y dirigida la vida social y económica por los cauces que el Socialismo está en condiciones de crear con absoluto respeto a la libertad y a la personalidad del hombre, el conjunto de pueblos que integran geográficamente Europa, podrán consagrarse a la realización de una siembra positiva de acrecentamiento espiritual, moral y económico sin que puedan ser amenazados en su obra civilizadora por los zarpazos de los imperialismos totalitarios. Europa federada o unificada podrá mantenerse libre porque habrá sabido forjar con su unidad el instrumento de defensa cuya fortaleza radica en el propio sentimiento de cada hombre dispuesto voluntariamente a

sacrificar vida y libertad para mejor asegurar el disfrute individual y colectivo de la libertad y de la vida. Solo cuando estos principios se hayan hecho carne de la propia carne de los hombres, el sentimiento solidario florecerá ilimitado y no se tolerara la existencia de regímenes políticos donde la violencia y el crimen constituyan el solo poder de los usurpadores asentados por la fuerza en la dirección de los pueblos.

Todas las horas de nuestra existencia, pero mucho más intensamente en esta conmemoración del 1° de Mayo, nuestros pensamientos se clavan en España esclavizada por el falangismo totalitario.

Liberar a nuestra Patria liberando a su vez a la clase social de la que formamos parte, reclamamos el concurso ilimitado de todos los hombres. Los sacrificios que la realidad nos demanda para alcanzar esa finalidad sagrada, estamos prestos a realizarlos.

Con la firmeza razonada de siempre en pie, subsisten agigantándose en poder moral, nuestros principios socialistas y nuestras profundas convicciones sindicales.

Nuestra fe consciente y serena en la victoria del Socialismo se acrecienta en nosotros como se afianza el convencimiento de que el Sindicalismo libre sabrá cumplir con los deberes que históricamente se tiene señalados.

Que la conducta de cada uno de nosotros en el destierro, defendiendo la unidad y la política del Partido y la de la Unión General nos haga dignos de nuestros héroes del interior de España, hermanos y compañeros nuestros.

Esas deben de ser nuestras conclusiones en este 1° de Mayo de 1953.

Toulouse 1° de Mayo de 1953.

Por las Comisiones Ejecutivas del P.S.O.E. y la U.G.T.: TRIFON GOMEZ SAN JOSE, RODOLFO LLOPIS FERRANDIZ, PASCUAL TOMAS TAENGUA, JOSE BARREIRO GARCIA, MANUEL MUINO ARROYO, CARLOS MARTINEZ PARERA, MIGUEL CALZADA SAN MIGUEL, PAULINO GOMEZ BELTRAN, GABRIEL PRADAL GOMEZ, ANTONIO TRIGO MAIRAL, SALVADOR MARTINEZ DASI y JOSE CAULES JUAN.

REUNIONES DE LA COMISION EJECUTIVA

En las reuniones que durante el pasado mes de abril ha tenido la Comisión Ejecutiva de la U.G.T., se han tratado, entre otros menos importantes, los siguientes asuntos.

Fue conocida detallada información de nuestro Grupo de Méjico informando de las excelentes relaciones que han establecido con la Secretaría de la O.R.I.T., cuyas oficinas han quedado instaladas en la capital azteca, y también dieron cuenta de la composición del Comité del Grupo. De todo ello quedó enterada la Comisión Ejecutiva, que acordó expresar a nuestro Grupo la satisfacción que produce estas actividades.

Fue aprobada la actuación del compañero Pascual Tomás, en el acto conjunto con Force Ouvriere, así como en el Pleno de nuestro Grupo Departamental del Cher, celebrados en Bourges el día 22 de Marzo. También se aprobó la actuación del compañero Tomás en el acto de Bayonne del 29 de Marzo, de Tarbes el 5 de abril y se le designó para que tome parte en el Congreso del Grupo Departamental de Bouches du Rhone en Marsella el 10 de Mayo y en otro acto de la Sección de Meyreuil.

Fue aprobada la actuación del compañero Manuel Muiño en el Pleno del Grupo Departamental de Meurthe et Moselle, celebrado en Nancy el día 29 de Marzo, en la reunión de información celebrada en Florange para los compañeros del Grupo de la Moselle el mismo día; la actuación en la asamblea de la Sección local de Carcassonne celebrada el 12 de abril, y la actuación de dicho en el Pleno del Grupo Departamental de Saone et Loire y del mitin conjunto con Force Ouvriere celebrados en la ciudad industrial de Le Creusot el día 19 de abril.

Fue aprobado el Manifiesto del 1º de Mayo hecho conjuntamente con la C.E. del P.S.O.E. y que se publica en el presente número del BOLETIN.

Para tomar parte en actos del 1º de Mayo fueron designados los siguientes compañeros: Pascual Tomás en Bordeaux; Gabriel Pradal en Toulouse; Martínez Dasi en Orleans; Manuel Muiño en Tarbes (todos estos actos son conjuntos con Force Ouvriere); José Barreiro en Alés y Antonio Trigo en Saint Henry.

Fue designado el compañero Pradal para celebrar un acto en Rouen el 17 de Mayo y el compañero Martínez Dasi para otros dos en Sochaux y Mulhouse, respectivamente, en el mes de Junio.

Se conocieron múltiples respuestas de las Secciones proponiendo que el próximo Congreso se celebre en Toulouse, y se acordó enviar a las Secciones la Circular n.º 12 para advertir que está abierto el periodo de propuestas y que éstas serán admitidas hasta el día 31 del presente mes de Mayo.

Se recibió información sobre la concentración antifranquista preparada en Nueva York para el día 15 de abril y se acordó enviar un expresivo mensaje de salutación para que fuera conocido en dicha manifestación.

Se conoció una información de las Trades Unions Británicas sobre diferentes asuntos interesantes relacionados con la campaña antifranquista y otra comunicación de las Trades Unions del Canadá solicitando información, acordándose en ambos casos lo correspondiente para atender los deseos expresados.

Se examinó todo lo relacionado con la crisis de trabajo que se deja sentir entre muchos compañeros nuestros, sobre todo en Francia, y

En nuestro próximo número publicaremos el original del «Movimiento de Grupos y Secciones» que tenemos pendiente.

se acordó que tanto en el plano departamental como en el general se intensifiquen las gestiones para aminorar las graves consecuencias económicas que esto produce en nuestros compañeros, y estrechar los contactos con Force Ouvriere.

Se conocieron cartas y circulares de la C.I.O.S.L. sobre el Curso Sindical Femenino en la Brévière, del 13 al 23 de Junio y se acordó aceptar la beca que ofrece nuestra Internacional y hacer lo posible para que la U.G.T. esté presente en ese Curso.

Se conoció también cuanto la C.I.O.S.L. nos ha escrito sobre su tercer Congreso que se celebrará en Estocolmo del 4 al 11 de Julio próximo, y se acordó que nos represente en el mismo el compañero Pascual Tomás.

Se conocieron las cuentas del mes de marzo y la marcha normal del presupuesto, acordando la C.E. darse por enterada.

Fue aprobada la gestión de los delegados en el Comité Central de S.D.E.

Con la amplitud que corresponde fue tratado en varias reuniones, todo lo relacionado con la actuación de nuestros compañeros en España y la correspondiente en el exilio, en la lucha constante contra el régimen franquista.

Fueron conocidas diversas comunicaciones de varias regiones y de la Comisión Ejecutiva, como asimismo el haber llegado la variada y copiosa propaganda remitida. Fue acordado intensificar esa propaganda en diferentes lugares atendiendo las peticiones recibidas y se acordó también que el compañero Secretario general llevase a las reuniones del Subcomité de la C.I.O.S.L. sobre España, convocadas en Bruselas en la primera decena del presente mes, variada y copiosa información de gran interés, tanto en el aspecto económico como en el político-social, sobre la actual situación de España, concediendo como siempre a esto la Comisión Ejecutiva una atención preferente.

NECROLOGICAS

Después de penosa enfermedad ha fallecido el día 11 del pasado febrero en la Clínica de Condom (Gers) a la edad de 53 años, el compañero Joaquín Vidal Pons, natural de Alcañiz (Teruel), que fue uno de los fundadores y entusiastas defensores de nuestra organización alcañizense en la que había desempeñado importantes cargos.

En el exilio, siguiendo su conducta de siempre, fue uno de los organizadores de nuestra Sección de Condom en la que había desempeñado los cargos de Secretario y de Tesorero.

El entierro fue una gran manifestación de duelo en el que participaron además de todos los refugiados españoles, un buen número de amigos franceses, presidiendo el duelo con la familia el Comité de nuestra Sección local.

A su esposa, hija y demás familia, expresamos el sentido pésame de la Organización que ha perdido con la muerte del compañero Vidal Pons otro excelente militante.

En Lourdes (H. Py.), a cuya ciudad había llegado en junio de 1951 para reunirse con su hijo José, ha fallecido la madre de nuestro querido y malogrado compañero Ricardo Zabalza.

Los estragos ocasionados por la represión falangista en la familia del compañero Zabalza, destruyeron la vida física de tan digna señora cuyos restos quedan como otros, lejos de España.

A sus hijos y familia, expresamos el testimonio de nuestro profundo sentimiento.

En Nerva (Huelva), ha fallecido el día 16 del pasado mes de noviembre, nuestro compañero

Juan Manuel de Santa Lucía y Henares, uno de los viejos militantes de Nerva contemporáneo y amigo del Maestro Iglesias, que sufrieron continuos atropellos y torturas en aquella trágica provincia minera por defender nuestra organización. Reciba su familia, y especialmente su hijo nuestro compañero Manuel de Santa Lucía, destacado militante de nuestras organizaciones de Carmaux (Tarn) nuestro testimonio de cordial solidaridad en el dolor que sienten.

A los 71 años de edad ha fallecido en Alés (Gard), Felisa Castro Antuña, natural de Hueria de San Andrés, concejo de San Martín del Rey Aurelio (Oviedo), madre de nuestros queridos compañeros José, Francisco, Santiago, Angeles y América Mata Castro.

El sepelio fue civil y tuvo lugar el día 4 del pasado mes de Febrero constituyendo una sentida manifestación de duelo, pues asistieron además de la totalidad de nuestros compañeros y otros exilados españoles, muchos amigos franceses.

Descanse en paz la finada y expresamos a nuestro compañero José Mata Castro, el testimonio de nuestra solidaridad en el dolor, rogándole que éste testimonio de condolencia le transmita a sus hermanos y demás familia.

Nuestro compañero Emetereo Téllez, originario de la provincia de Jaén donde fue uno de los más activos militantes, y en el exilio uno de nuestros compañeros destacados de las organizaciones del Ariège, ha tenido la desgracia de que su fiel compañera Manuela Béjar

haya fallecido víctima de corta pero cruel enfermedad, el día 21 del pasado febrero dejando tres hijos el mayor de cinco años.

En estas horas de dolor queremos expresar al compañero Téllez nuestro sentimiento de solidaridad y cariño que sean lenitivo a su pena, que compartimos al igual que los compañeros y amigos que con tan triste motivo han expresado su espíritu solidario al amigo Téllez.

Descanse en paz y reciban sus familiares nuestro pésame más sentido.

Nuestra veterana compañera Eudisia Menéndez, de Luanco (Asturias), ha fallecido en Carcassonne agotada por los sufrimientos físicos y morales de nuestra tragedia, pues ésta compañera viuda del compañero Artung, perdió dos hijos en nuestra guerra y un tercero murió como consecuencia de los sufrimientos en la cárcel y en los campos de concentración.

Descanse en paz ésta veterana compañera y reciba su hija nuestra activa compañera de la Sección de Carcassonne Paquita y demás familia, el testimonio afectuoso de nuestro sincero pésame.

Desde estas columnas enviamos nuestro testimonio de solidaridad en el dolor que justamente tiene nuestro compañero Rufino González, miembro activo de nuestra Sección local de Montauban, con motivo de haber fallecido en Castro-Urdiales (Santander), a la edad de 79 años, su respetable padre Don Florentino González.

MOVIMIENTO DE GRUPOS Y SECCIONES

ALGER

Los días 18 y 19 del pasado mes de enero celebró asamblea ordinaria correspondiente al cuarto trimestre del año, la Sección local de la U.G.T. Por estar enfermo el compañero Rubio, Presidente de la Mesa de discusión, le substituyó el compañero Tomás Barquero.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el Comité dió cuenta de su gestión y también fué unánimemente aprobada.

Seguidamente se trató el Orden del Día del 5º Congreso del Grupo Departamental, y quedó enterada la asamblea tomándose los acuerdos pertinentes en relación con la participación de la Sección en dicho comicio.

Después se pasó al nombramiento de los compañeros del Comité, siendo elegidos los siguientes: Presidente, Tomás Barquero; Secretario, Angel Alvarez; Tesorero, Daniel Coello; Vocales: Isidoro Pérez y José G. Segura. Para la Mesa de Discusión, fue elegido el compañero Tomás Barquero y para Secretario Dionisio Candela.

El compañero Llorca, habló sobre la gestión de Solidaridad Democrática Española, refiriéndose al interés que este organismo tiene para los ugetistas en el exilio y haciendo un llamamiento a todos los compañeros para que se preocupen más activamente de nuestro organismo de asistencia. Se adoptaron las medidas convenientes para que en lo que respecta a la Sección sea vigorizada Solidaridad Democrática Española.

AUDE

El domingo 12 de abril se reunió en asamblea general la Sección local de Carcassonne, bajo la presidencia del compañero Manuel Muñio, que representaba a la Comisión Ejecutiva, y con la presencia del Comité del Grupo Departamental, representado por los compañeros, José Portillo, Javier Muñoz y Manuel Collado.

La reunión tenía por objeto concretar los trabajos que había venido realizando el Comité del Grupo Departamental para conseguir que la veterana Sección de Carcassonne, tuviera de nuevo la actividad anterior, y que, al igual que las restantes que forman el Grupo Departamental actuase orgánicamente.

La reunión estuvo muy concurrida, y después de intervenir los compañeros Portillo, Collado, Muñoz, Almansa, Garcés, Mateo, Arto, Corbalán, García Bravo y Giménez Pachón, éste en su calidad de Secretario-Tesorero saliente, hizo el resumen el compañero Muñio congratulándose del excelente espíritu de todos los presentes, se tomaron varios acuerdos de carácter reorganizador de la Sección y se nombraron los siguientes cargos: Presidente: Manuel Collado; Secretario-Tesorero: Juan García Bravo y vocal, Anacleto Fernández. Comisión Revisora de cuentas: Conrado Corbalán, Felipe Almansa y Miguel Gelabert.

El compañero Muñio hizo a los reunidos una información sobre los problemas de mas interés para nosotros en la hora presente, y terminó la asamblea en un ambiente de gran compañerismo y de excelentes deseos de proseguir la labor orgánica que ésta Sección ha realizado desde su fundación.

BASSES PYRENEES

La Sección local de Oloron Sainte Marie, celebró junta general el domingo 5 de abril, acordándose en primer lugar que constara en acta la enérgica condenación y protesta de la asamblea por el asesinato de nuestro compañero Tomás Centeno.

Seguidamente se acordó votar por que sea Toulouse la ciudad donde se celebre el próximo Congreso, dando así contestación a la Circular n.º 11 de la C.E.

Se trató lo relacionado con la cotización obligatoria, de cuantía voluntaria, con destino a España ratificándose los acuerdos de cumplimiento como hasta ahora se viene haciendo

do sin perjuicio de que se siga contribuyendo de manera voluntaria a la Suscripción permanente.

Por último se procedió a la renovación reglamentaria del Comité habiendo sido elegidos los siguientes compañeros: Presidente, Luis Villalba; Secretario, Rafael Frasquet; Tesorero, Sebastián Bice, Vocal 1º. Rafael Torrea y 2º. Marcos Manrique.

BOUCHES DU RHONE

La Sección local de Saint Henri ha celebrado su asamblea ordinaria el día 1 del pasado marzo. La reunión a la que asistieron la casi totalidad de los afiliados, se desarrolló en el ambiente de fraterno compañerismo que es tradicional en ésta veterana Sección.

El Comité dió cuenta de todo lo relacionado con su gestión para la marcha y el desarrollo de la Sección entablándose debate sobre varios de los asuntos de mayor interés. Después de esto se aprobó la gestión del Comité unánimemente. También fue aprobada la baja voluntaria al corriente de Francisca Andrada López.

Después se procedió a la votación para elegir los miembros del Comité por corresponder hacerlo reglamentariamente. La votación dió por resultado la reelección de todos los compañeros del Comité para los mismos cargos que venían desempeñando y que son los siguientes: Presidente, Miguel Caraballo; Secretario, Elfrasio Mesas; Tesorero, Francisco Aparicio; Vocal 1º. Manuel Cobo y 2º. José Entisne.

Finalizada la votación la asamblea se constituyó en extraordinaria para discutir el Orden del Día del VIII Congreso del Grupo Departamental de la U.G.T. que se celebrará en fecha próxima siendo resueltos todos los asuntos referentes a esto, tomándose los acuerdos pertinentes en cada caso.

CALVADOS

La Sección local de la U.G.T. de Caen ha celebrado dos asambleas una el día, 28 de diciembre de 1952 con carácter ordinario y otra el día 8 del pasado febrero con carácter extraordinario, presidiendo la primera de ellas el compañero Vázquez y actuando de Secretario el compañero Avelino Rubio y presidiendo la extraordinaria el compañero Raimundo García y actuando de Secretario el compañero Gaudencio Busto.

Fueron leídas y aprobadas las actas de las sesiones anteriores.

Después el Comité dió cuenta en la asamblea ordinaria de lo mas saliente de las circulares recibidas y de la correspondencia quedando la asamblea enterada, y acto seguido el Comité dió cuenta de diversos asuntos que comportaban su gestión produciéndose con este motivo animado debate alrededor del fichero de afiliados, de las inscripciones para el curso sindical de Suiza y de otros asuntos, acordándose tratar de la gestión del Comité en la asamblea extraordinaria aprobándose el movimiento de afiliados, entre ellos el reingreso de un compañero al que se le impusieron dos años de prohibición de ocupar cargos.

Terminó la asamblea ordinaria con la discusión del orden del día fijada para la misma y ya en la asamblea extraordinaria se trató ampliamente la gestión del Comité interviniendo unos compañeros en pro y otros en contra de la gestión, presentando el Comité la dimisión con carácter irrevocable que, finalmente, fué aceptada por la asamblea que pasó a elegir nuevo Comité, y después de varias propuestas y votaciones quedó constituido a base de los siguientes compañeros: Presidente, Antonio Ortego; Secretario, Antonio Trigueros; Tesorero, Manuel Negre y vocales: Ramón Fuentes y Manuel Caro. Para la Comisión Revisora de cuentas fueron elegidos los compañeros: Mariano Sánchez, Gaudencio Busto y Raimundo García.

CHER

El domingo 22 de Marzo tuvieron lugar en Bourges, dos actos que han tenido una gran significación desde el punto de vista sindical. Uno fué el Congreso de la Unión Departamental Force Ouvrière, en el que intervinieron los compañeros La Bourre, por el Bureau confederal y Pascual Tomás por la U.G.T. siendo el Congreso de gran importancia para nuestra central sindical, hermana, tanto por la asistencia de delegados como por los temas que han sido tratados en dicho Congreso.

Por otra parte las intervenciones de los compañeros La Bourre y de nuestro Secretario general compañero Pascual Tomás, fueron de un gran interés y produjeron excelente impresión. El compañero Pascual Tomás exaltó la hermandad existente entre Force Ouvrière y la U.G.T. y dedicó brillantes párrafos a la heroica lucha que nuestros compañeros de España mantienen produciendo sus palabras una gran impresión.

A este Congreso asistieron también todos nuestros compañeros de Bourges y un crecido número de otros que habían llegado de varios lugares del Departamento y de los Departamentos del Indre y del Nièvre, dándose con ello una nota muy acusada de la actividad y del interés de nuestros compañeros por todo cuanto a la organización se refiere.

El mismo día tuvo lugar una reunión de información que estuvo organizada por nuestro Grupo Departamental del Cher, y a la que asistieron todos los compañeros afiliados del Departamento y los que habían venido de los anteriormente citados.

Esta reunión estuvo consagrada exclusivamente a que el compañero Pascual Tomás hiciera una información de todo lo relacionado con todos cuantos problemas nos interesan, y ello dió lugar a una extensa exposición por parte del compañero Secretario general en la que trató la situación internacional y la de nuestro país, después de lo cual los compañeros López, Mur y otros varios hicieron al compañero Tomás diferentes preguntas a las que contestó explicando todo cuanto le fué solicitado.

La reunión causó excelente efecto en todos nuestros compañeros que, durante las dos horas que duró la información del compañero Tomás mantuvo vivo el interés de la reunión y puso de manifiesto el gran cariño, que nuestros compañeros tienen por el mantenimiento de nuestras organizaciones y por continuar trabajando para aportar a nuestros compañeros de España la máxima solidaridad.

EURE

El día 29 de marzo se celebró reunión del Grupo Departamental en la Bolsa de Trabajo de Evreux con la asistencia de delegados de la mayor parte de las Secciones.

Fue leída el acta de la sesión anterior, dándose después lectura a la correspondencia más importante, y seguidamente fué expuesta la gestión del Comité incluida la de Tesorería, cuya gestión fué aprobada en su totalidad.

Fuó hecha una colecta a favor de un compañero enfermo, y se acordó solicitar explicaciones por la no asistencia a la reunión del Delegado de una de las Secciones, tratándose después otros asuntos de menor importancia sobre los que se tomaron los acuerdos pertinentes.

Finalizó la reunión con la renovación de los cargos del Comité del Grupo que ahora ha quedado integrado de la siguiente manera: Presidente, Juan Velasco; Secretario, Pedro Ortega y Tesorero Antonio Navarro.

CHARENTE

Nuestro Grupo Departamental de la U.G.T. ha celebrado el día 12 de abril un acto de confraternidad al que han asistido todos los comofreían un aspecto animadisimo con un ambiente de color y de juventud que impresionados a Force Ouvrière, especialmente invitados y con ellos el compañero Livernet, Secretario de la Union Departamental.

El acto tuvo lugar, como en años anteriores, en los amplios locales de Force Ouvrière que ofrecían un aspecto animadisimo con un ambiente de color y de juventud que impresionó profundamente a nuestros compañeros de Force Ouvrière que se preguntaban como era posible esta animación y compañerismo, después de catorce años de exilio y de sufrimientos desesperanzadores.

El Secretario del Grupo Departamental de la U.G.T. compañero Bosch, hizo un discurso en el que exaltó la esperanza el entusiasmo y la labor intelectual que produjo la Republica Española, y citó los nombres gloriosos de Garcia Lorca, Machado y Besteiro, ofrendados al altar de los odios franquistas y falangistas por los enemigos del pueblo, que ahora han sido admitidos en la U.N.E.S.C.O.

Hizo una exposición de la conducta de los comunistas españoles durante nuestra guerra y después de ella, señalando la criminal política de la Rusia soviética con respecto a la República Española, y cómo entraron a saqueo en sus cajas y se quedaron con el oro del pueblo español, sin que ni para los mutilados ni para los refugiados necesitados nada de ese oro haya sido restituido pues ha quedado todo él en Rusia.

Después hizo relación a los crímenes del falangismo a los compañeros nuestros que a millares han sido asesinados por el régimen franquista y sus servidores citando la persecución mas reciente que ha culminado en el asesinato de nuestro gran compañero Tomas Centeno.

Terminó la magnífica intervención hecha en francés por el compañero Bosch, con un canto a la República francesa y a su vibrante himno La Marsellesa, diciendo que España quiere también tener Libertad, Igualad y Fraternidad.

El compañero Livernet, en nombre de Force Ouvrière pronunció un discurso elocuente y bien construido en el que analizó diferentes temas de gran interés y puso como ejemplo a la U.G.T. española de buena orientación, de perseverancia y de amor a la libertad y a los derechos de los trabajadores, y expresó su confianza en que continúe la hermandad de pensamiento y orgánica que existe entre la U.G.T. y Force Ouvrière, paralela a la que el pueblo trabajador francés y el pueblo trabajador español han de continuar teniendo cuando en España vuelva a ser establecida la Libertad y pueda así estar dentro de la comunidad de pueblos europeos libres, en la actuación progresiva que a todos interesa por igual.

Terminó ratificando la mas completa solidaridad de Force Ouvrière hacia los trabajadores españoles y aseguró a la U.G.T. la completa colaboración orgánica.

La reunión terminó con vivas a la Libertad, a Francia y a España unidas y libres y en un ambiente de fraternal compañerismo.

DEUX-SEVRES

Este Grupo que ha tenido un nuevo impulso después de la inauguración de su bandera que se celebró el día 4 de Mayo del pasado año con la asistencia en representación de la Comisión Ejecutiva del compañero Manuel Muño; ha continuado teniendo una gran actividad a partir de entonces.

El día 11 del pasado mes de enero, se celebró una asamblea general que tuvo lugar en el magnífico salón de actos de Force Ouvrière de Niort, asistiendo la casi totalidad de los afiliados algunos de los cuales viven muy alejados de ésta capital.

Al abrir la sesión el compañero Diego Haro, Presidente del Grupo, cedió la Presidencia de

la asamblea al compañero Secretario de la Unión Departamental Force Ouvrière, el cual agradeció la deferencia y manifestó que aquel magnífico hogar colectivo, con su salón de actos, sus secretarías, sus máquinas de escribir y multcopista, estaban por completo a la disposición de la U.G.T., y lo mismo todos los servicios, ofreciéndose para todas las gestiones en favor de los ugetistas, en los lugares que hiciera falta.

Dedicó también dicho compañero un cordial saludo a los ugetistas que en la lucha clandestina en España, están haciendo honor a la gran central sindical española y terminó deseando que los trabajadores españoles tengan pronto su país liberado.

Después de la intervención del compañero F.O., se pasó a tratar el Orden del Día, y después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el compañero Marcelino Maroto en nombre del Comité dió cuenta de la gestión realizada durante el año, siendo aprobada dicha gestión unánimemente siendo aprobada de igual forma la gestión de Tesorería.

Seguidamente se trató el movimiento de afiliados y se acordó dar ingreso a varios compañeros jóvenes familiares de afiliados que lo habían solicitado y cuyos jóvenes han llegado de España recientemente.

A continuación se entabló animado debate sobre diversos asuntos de interés para el futuro del Grupo, en el que intervinieron los compañeros: Muñoz, Fernández, Lorente, Maroto y Alfredo del Rio, éste en su calidad de representante del Grupo cerca de la Unión Departamental Force-Ouvrière, que pronunció un discurso de contestación al compañero representante de la organización hermana, y aseguró que los ugetistas consideramos a los compañeros de Force Ouvrière, como hermanos de lucha y de aspiraciones. Todas estas intervenciones causaron excelente impresión en los presentes, entre los que se encontraban además de varios franceses algunos otros refugiados españoles que habían expresado deseo de presenciar la asamblea a lo que ésta había accedido.

El compañero Maroto propuso en nombre del Comité, que se hiciera en el acto una suscripción a favor de España y así se acordó, recaudándose 1.480 francos que se entregaron al Tesorero para ser remitidos a la C.E. Se acordó también que cada primer domingo de mes haya una permanencia del Comité en el local social que es el mismo de Force Ouvrière, y que el primer domingo de cada trimestre se reúna el Comité en sesión ordinaria.

Se terminó el Orden del día con la elección de los compañeros para los cargos del Comité, que ha quedado integrado así: Presidente, Jesús Martínez; Secretario, Alfredo del Rio y Tesorero, Antonio Ramirez, reelegido.

Terminó la reunión ofreciéndose un vino de honor a la representación de Force Ouvrière y a los compañeros franceses que la acompañaban, resultando una asamblea verdaderamente excelente y de positivos resultados orgánicos. Se recuerda a todos los compañeros del Grupo que la correspondencia debe enviarse al Secretario, 214. Avenue de Paris, Niort y la de Tesorería y cotizaciones al Tesorero, en Amuré (Deux-Sèvres).

SEINE

El Grupo Departamental de la U.G.T. de la Seine celebró asamblea general ordinaria el sábado 28 de marzo pasado, para tratar diferentes asuntos, entre ellos ciclo de conferencias y elección reglamentaria del Comité.

La gestión del ciclo de conferencias próximo a terminar, fué aprobada por unanimidad y los compañeros elegidos para formar parte del nuevo Comité son: Ricardo H. Alvarino, Presidente; Arsenio Jimeno, Vicepresidente; Mariano G. Gala, Secretario; Virgilio Pérez G., Vicesecretario; Ramón Hernández, Tesorero; Juan Taravillo, Contador y vocales: Basilio Fernández 1º, Abel del Rio, 2º, Andrés Arcos, 3º, Pedro Ruiz 4º y Rafael Robredo 5º.

DOUBS

El día 22 del pasado marzo celebró asamblea general ordinaria la Sección local de Besançon presidiendo, por acuerdo unánime, el compañero Miguel Fernández de la Sierra, activo militante de la Sección de Courcelles (Saone et Loire) que se encuentra en nuestra ciudad en desplazamiento de trabajo, y actuando de Secretario el compañero Antonio Lamarca.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura al movimiento de afiliados, aprobándose la baja voluntaria de Isabel León y las altas de los compañeros Gregorio Fernández Jiménez y Santos Borbolla Vega, éste último llegado de España después de haber pasado muchos años de prisión y malos tratos de los que todavía sufre las consecuencias.

Seguidamente se dió cuenta por el Secretario de la labor del Comité, y de lo mas destacado de la correspondencia incluidas las circulares de la Comisión Ejecutiva.

El compañero Crescencio Hernández, Secretario del Comité del Grupo Departamental que representando a éste asistía a la asamblea, se lamentó de que por el compañero Secretario de la Sección no se hubieran cumplimentado varias de las circulares, produciéndose un apasionado debate que terminó dimitiendo el compañero Secretario de la Sección, cuyo cargo se acordó cubrir en otra reunión.

La Comisión revisora de cuentas dió dictamen favorable a la aprobación de las de la Sección ratificando la asamblea éste dictamen quedando las cuentas aprobadas.

Después de intervenir varios compañeros y el Secretario del Comité del Grupo Departamental, se tomaron varios acuerdos de carácter interno para el mejor desenvolvimiento de la Sección y se acordó contestar a la Circular nº. 11 de la Comisión Ejecutiva, en el sentido de que sea en Toulouse donde se celebre el próximo Congreso ordinario, terminando la asamblea con unas palabras de recocimiento del compañero Santos Borbolla hacia las C.C.E.E. y el Comité Central de S.D.E. por la ayuda que le han prestado a su llegada a Francia.

GIRONDE

Las excelentes relaciones que existen entre nuestro Grupo Departamental de la U.G.T. y el «Bureau» de la Union Departamental C.G.T. Force Ouvrière, acaba de tener una nueva demostración práctica al ofrecer a nuestro Grupo sus Secretarías para el trabajo orgánico y para establecer una permanencia.

Debido a esto todos los miercoles y viernes de seis y media a siete y media de la tarde, y en los locales de la antigua «Bourse du Travail» de Burdeos, 42 Rue Lalande, quedará asegurada la presencia de una representación de nuestra organización para todas cuantas consultas sobre los diferentes asuntos orgánicos y sociales deseen formular nuestros compañeros.

Estas excelentes relaciones con nuestros compañeros de Force Ouvrière, estrechan aun más los lazos que nos unen y servirá para una mayor compenetración individual y orgánica, ya que con estas facilidades estamos seguros que nuestros compañeros acudirán con frecuencia al domicilio social, procurando que con estos nuevos contactos se reafirmará nuestra actuación orgánica en contra de la tiranía franquista y en favor de nuestra organización.

ALLIER

La Sección de Montluçon ha tomado el acuerdo de conceder el ingreso en su seno a Ramón Fernández y dar de baja a Enrique Lafont, por moroso en el pago de las cuotas y mala fé con la organización, a la que ha dejado una deuda de 10.000 francos, suponiéndose que el citado sujeto ha intentado pasar a la zona soviética por Alemania o por Austria. Conviene que nuestros compañeros tomen nota de éste riesgoso.

HAUTE VIENNE

Habiéndose renovado el Comité Departamental de S.D.E., damos su actual formación como sigue: Presidente, Pablo Cuesta; Secretario, Francisco Rocha; Tesorero, Antonio Zabalera y Vocales, Balbino Díaz y Evaristo Sánchez.

GIRONDE

Después de los pasados Congreso de los Grupos Departamentales de la U.G.T. y del P.S.O.E., ha sido reorganizado el Comité Departamental de S.D.E. que ahora ha quedado integrado por los siguientes compañeros: Presidente, Virgilio Pierna; Vice-presidente, Paulino Barrabés; Secretario, Angel Giménez; Vicesecretario, Pascual Sangüesa; Tesorero, Miguel Rubio y vocales, José Campos y José López, hijo.

CORREZE

Habiéndose procedido a la renovación del Comité Departamental de S.D.E. damos a continuación su actual composición: Presidente, Rafael Quintero; Secretario, Francisco Boronad y Tesorero, Francisco Bravo. La correspondencia al Secretario, 12, rue Basse, Brive (Corrèze).

HAUTE GARONNE

El día 1º de Marzo se celebró en el local social del Foyer du Peuple, en Toulouse, el IV Congreso del Grupo Departamental de la U.G.T. Estuvieron presentes delegaciones de las Secciones de Toulouse, Marignan, Villemur, Cazères, Grenade et Saint Martory. Por la Comisión Ejecutiva asistieron los compañeros Paulino Gómez y Antonio Trigo, estando también presente el Delegado fraternal de la Juventud Socialista Amadeo Calzada.

El Presidente del Comité, compañero Emilio Carreras, inauguró las tareas del Congreso, y seguidamente fué nombrada la Mesa, que quedó integrada por el compañero Paulino Gómez, Presidente y Antonio García, Secretario.

Después de unas palabras de salutación del compañero Presidente, se entró a tratar el Orden del Día, ampliando el compañero Secretario Santos Fernández lo ya expuesto en la Memoria que, previamente, había remitido el Comité a las Secciones. Fue nombrada una Comisión Revisora de cuentas integrada por un delegado de Toulouse, otro de Cazères y otro de Grenade.

Fuó aprobada la gestión del Comité, incluidas las cuentas después de haber sido conocido el dictamen favorable de la Comisión revisora.

El C.D. de S.D.E. dió cuenta de su gestión y fué aprobada.

Después hicieron varios delegados preguntas que fueron contestadas por el Comité y el compañero Paulino Gómez, en representación de la C.E. hizo una información sobre los diferentes asuntos de actualidad, respondiendo asimismo a varias preguntas.

Finalmente fué nombrado el Comité que ha quedado integrado por los siguientes compañeros: Presidente, Emilio Carreras; Secretario, Godofredo Campón; Tesorero, José Landeras y vocales, Luis Martínez y Víctor Rentero.

El domingo 5 de abril se ha reunido en asamblea la Sección local de Noé, presidiendo el compañero Rico y actuando de Secretario el compañero Montaner, estando presente en nombre del Comité del Grupo Departamental el compañero Landeras.

El compañero Landeras dirigió un saludo a la asamblea en nombre del Comité del Grupo y, seguidamente el compañero Montaner dió cuenta de la gestión del Comité, desde la anterior asamblea, leyendo lo más importante de la correspondencia tramitada dando cuenta de diversos asuntos y actuaciones para resolver asuntos concernientes a varios compañeros. La

gestión del Comité fué aprobada por unanimidad.

Después se procedió a designar una Comisión revisora de cuentas para que dictaminase sobre las del ejercicio que terminaba y la asamblea designó a los compañeros Carlos García, Mario del Campo y José Horta cupos compañeros harán la revisión y presentarán su dictamen a una próxima asamblea.

La asamblea recibió con agrado la información hecha por el Comité respecto a la creación por parte del Comité del Grupo Departamental de una Bolsa del Trabajo y se acordó que por parte de la Sección se preste a ésta beneficiosa iniciativa el máximo apoyo.

El compañero Landeras hizo una amplia exposición de la marcha de las diferentes Secciones del Grupo Departamental y resaltó la buena actuación que se observa en varias de éstas entre las que se encuentra la propia de Noé que ha dado siempre un ejemplo de excelente cumplimiento de los acuerdos de nuestros Congresos entre ellos el de la cotización Pro España. Informó asimismo el citado compañero de diferentes asuntos relacionados con los problemas más interesantes, causando su información una excelente impresión.

Se entabló un debate sobre diferentes asuntos internos en el que intervinieron los compañeros López García, Alonso, Rico, Fernández, Del Campo y Montaner, después de lo cual y de acuerdo toda la asamblea fué aprobada una propuesta del compañero Rico para que en el acto se efectuase una colecta con destino a la suscripción Pro España y realizada dicha recaudación produjo la suma de 1.300 francos que fueron entregados al representante del Grupo Departamental.

Con respecto a la circular de la C.E. sobre el lugar donde debe celebrarse el próximo Congreso, la asamblea aprobó unánimemente votar por que se celebre en Toulouse.

Terminó la asamblea con unas palabras del compañero Presidente de satisfacción por la asistencia de todos los afiliados y por interés que la misma había tenido.

El domingo 5 de abril se reunió la Sección de la U.G.T. de Muret, para tratar de dar un mayor impulso a la actuación orgánica. A esta reunión asistió en nombre del Comité del Grupo Departamental el compañero José Landeras, que explicó en razonadas palabras la preocupación del Comité del Grupo de hacer cuanto esté de su parte para que todas las Secciones del Departamento tengan la mayor actividad orgánica posible.

Después de la intervención del compañero Landeras se produjo un animado y fraternal debate de superación, en el que intervinieron diferentes compañeros que examinaron las posibilidades que existen, teniendo en cuenta de una parte la crisis de trabajo que alcanza a varios compañeros y de otra, la situación que tienen creada otros varios por la distancia que tienen el trabajo, que les obliga a largas jornadas de ausencia.

Se tomaron diferentes acuerdos, entre otros mantener un estrecho contacto con las Secciones vecinas de Noé y Cazères, para que, con la colaboración del cuadro artístico Tomás Meabe de la Juventud Socialista de Toulouse, se celebre una función a la que pueden asistir el mayor número posible de compañeros de las tres Secciones, y celebrar otros actos en el próximo verano.

Después se nombró el Comité de la Sección que quedó integrado por los compañeros: Manuel Álvarez, Presidente; José Fernández Arborella, Secretario; Raul Catalán, Tesorero y Jerique, vocales, terminando la reunión en un excelente ambiente de propósitos esperanzadores de la continuidad orgánica de ésta veterana Sección.

HAUTES PYRENEES

El domingo 1 de Marzo celebró asamblea general la Sección local de la U.G.T. de Saint-Lary, bajo la presidencia del compañero Manzaneque, y con asistencia de la casi totalidad de los afiliados.

Fueron tratados diferentes asuntos de carácter interno dentro de un gran ambiente y con extraordinario acierto en la dirección de los debates por parte de la Presidencia.

El compañero Manzaneque, después de terminado el Orden del Día, a pronunció una disertación enjundiosa que fué de gran interés ya que abarcó todos los temas que nos interesan.

El compañero Agustín Gimeno en nombre del Comité de la Sección agradeció al compañero Manzaneque su intervención y dijo que la Sección de St Lary seguiría siendo en el exilio una Sección ejemplar como lo es desde el primer día, tanto por la firmeza en el mantenimiento de la organización como por su solidaridad para los compañeros de España. Una excelente jornada que satisfizo completamente a los compañeros.

El día 6 de abril ha celebrado asamblea general la Sección local de Tarbes siendo conocida la Circular N.º 11 de la C.E., acordándose contestar a la misma en el sentido de que sea en Toulouse donde se celebre el próximo Congreso.

Fuó aprobado el Estado de cuentas y el movimiento de afiliados, acordándose el ingreso en la Sección del compañero Rodríguez Ródenas procedente de la Sección de Pau.

Se recordó la obligación de que cada afiliado adquiera el BOLETIN mensual de la U.G.T., facultándose al Comité para que haga cumplirla.

Finalmente fué aprobada la gestión del Delegado representante de la Sección en el Pleno del Grupo Departamental celebrado el día 8 de Febrero último y se nombró a los compañeros Ramón Feijoó y José Sierra para el cargo de vocales de la Comisión Revisora de cuentas.

HERAULT

La Sección local de la U.G.T. de Montpellier se ha reunido en junta general ordinaria el día 5 de abril, tratando en primer lugar la Circular N.º 11 de la C.E. y acordando dar como criterio de ésta Sección que el próximo Congreso se celebre en Toulouse.

La asamblea consideró como muy satisfactoria la actuación de la Comisión Ejecutiva a la que tiene dada su completa confianza para que prosiga la labor que corresponde.

Después se acordó ponerse de acuerdo con la Sección del P.S.O.E. para organizar una jira el día 1º de Mayo.

El compañero Ruiz en su calidad de Tesorero presentó el balance trimestral de cuentas siendo aprobadas unánimemente.

Las relaciones con Force Ouvrière fueron objeto de examen congratulándose la asamblea de que las relaciones sigan siendo excelentes y se acordó ratificar en el cargo de delegado de enlace con Force Ouvrière al compañero Manuel Fernández.

La Sección de Servián se ha reunido en asamblea general habiendo tratado diferentes asuntos internos y nombrar Comité que es el siguiente: Presidente y Tesorero, Matías Martín Sierra Cuestas; Secretario, Antonio Hernán Rodríguez y vocales Florencio Díaz Gómez y Cristóbal Palengues.

Finalizó la asamblea ratificándose la decisión de continuar en estrecha colaboración con el Grupo Departamental y perseverar en la reafirmación de la actuación para robustecer nuestra organización.

GRAN BRETAGNA

El Grupo de Gran Bretaña se reunió en asamblea general el día 22 del pasado mes de febrero. Después de leída el acta de la reunión anterior, el Comité informó de los asuntos y gestiones en que ha intervenido, dando también cuenta de los más salientes de la abundante correspondencia siendo la más importante la sostenida con la Comisión Ejecutiva, y también informó de las circulares destacando la más importante de las últimamente recibidas.

La gestión del Comité fué aprobada unánimemente, pasándose después al turno de preguntas en el que hicieron varias diferentes afiliados a todos los cuales contestó el Comité.

Seguidamente se procedió al nombramiento reglamentario de los cargos, de Comité y de Revisora de cuentas, eligiéndose para los mismos a los siguientes compañeros: Presidente, Clemente García Sánchez; Secretario-Tesorero, Justo Moreno Ortega; Vocales, Alfonso Maeso Enguñanos, Lorenzo Campos Arriba y Félix de Cozar Herrera, siendo todos los compañeros, excepto el último reelegidos. Para la Comisión revisora de cuentas fueron designados los compañeros: Félix Velasco, José M. Alvarez y Pedro Fernández.

Finalizó la asamblea con el acuerdo unánime de los reunidos de que no se renuncia jamás al derecho de reivindicar la legítima propiedad de la Casa del Pueblo de Madrid, que pertenece a los trabajadores madrileños organizados en la U.G.T. y en el P.S.O.E.

INDRE ET LOIRE

En Tours ha celebrado el día 22 de febrero asamblea general este Grupo Departamental; presidió el compañero Díaz Antuña y actuó de Secretario el compañero Luanco Lacasa. Aprobada que fué el acta de la asamblea anterior el Comité dió cuenta de su gestión y de variada correspondencia, como asimismo de las cuentas leídas por el Tesorero compañero Castán. Fué aprobada por unanimidad la gestión del Comité.

Después el compañero Milián, Secretario del C.D. de S.D.E. dió cuenta de la gestión del mismo en el que se destaca el reparto del donativo para los niños hecho por los compañeros alemanes a los que se acordó expresar al reconocimiento de todos; diferentes casos de asistencia hospitalaria y domiciliaria a compañeros enfermos y otras gestiones, siendo unánimemente aprobada la humanitaria e infatigable gestión del Comité Departamental, al que se acordó expresar un voto de congratulación por su gestión.

Se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la asamblea por el fallecimiento del padre del compañero Francisco Gómez Roa y también por el fallecimiento del compañero Salvador García.

Se acordó considerar separado de la Organización como moroso recalcitrante a Aurelio Esandi Zuazu y, a Leoncio Melchor Clemente y Ramón Ruiz Maté, por desconocer su paradero. Quedaron pendientes de confirmación las bajas de dos afiliados.

Se acordó continuara abierta la suscripción a favor de las víctimas del cataclismo de las costas del Norte, y que se traslade a las Secciones de Azay-le-Rideau y Cinq-Mars-la-Pile, el nuevo requerimiento de la Comisión Ejecutiva para que cubran las fichas de los Secretariados Profesionales.

Por cesación reglamentaria del Comité, se procedió al nombramiento de los compañeros que han de actuar en el actual periodo, habiéndose sido elegidos los siguientes: Presidente, Daniel Díaz Antuña; Secretario, Cándido Luanco Lacasa; Tesorero, Ramón Castán Avizonda y vocales, Ovidio Montes Arias y Jesús Calvet Ruiz.

JURA

El día 1º del pasado mes de Marzo se reunió en asamblea general ordinaria en la ciudad de Morez este Grupo Departamental, bajo la presidencia del compañero José Gadella y actuando de Secretario el compañero Cipriano Mateo.

Leída que fué el acta de la sesión anterior fué aprobada y, seguidamente, el Comité dió lectura a los pasajes más importantes de la correspondencia recibida y remitida, sobre todo a las circulares de la Comisión Ejecutiva, y dió cuenta varias gestiones relacionadas con documentación y otros asuntos de trabajo a favor de compañeros nuestros que han sido tramitados con el eficaz concurso de Force Ouvrière. También se dió cuenta del movimiento de fondos siendo aprobada la gestión del Comité incluida la administrativa.

Tratóse después de una carta de la Comisión Ejecutiva llamando la atención respecto a la difícil situación de nuestros compañeros de España, y a propuesta de la compañera Julia Roy y con el criterio favorable del Comité que apoyó dicha propuesta, se acordó unánimemente intensificar la recaudación en la suscripción permanente a favor de nuestros compañeros de España.

SECRETARIADOS PROFESIONALES

MUNICIPIOS. — Este Secretariado, al comenzar el año 1953, envió un cordial saludo a todos los compañeros afectos al mismo y les hizo saber que durante el año 1952 se realizó una intensa labor. Con el Secretario, compañero Juan Francisco Gómez, forman el Comité los compañeros Aurelio Guerra Rivera y Luis Zugadi, que en estrecho contacto ha permitido al Secretariado desarrollar una intensa actuación.

Se han intensificado las relaciones con los compañeros, y también las de carácter internacional manteniéndose relaciones con diversas Federaciones de varios países así como con la Internacional de Servicios Públicos.

Han sido rectificadas los ficheros y los censos profesionales con arreglo a los cambios notificados durante el año y ya se ha informado oportunamente en el BOLETIN de la U.G.T. y en EL SOCIALISTA, de la asistencia al Congreso de la Federación de Servicios Públicos de Bélgica celebrado en Amberes del 9 al 12 de mayo pasado. No se pudo asistir al Congreso de la Federación alemana, el de la Federación Suiza y al de Holanda, a los cuales se enviaron sendas comunicaciones de salutación e información.

Al Congreso ordinario de la Internacional, celebrado en Gran Bretaña no se pudo asistir pero de acuerdo con el compañero Robles, del Secretariado de Funcionarios Públicos, se envió un documentado informe.

La solidaridad internacional ha tenido también por parte de la Internacional y de las Federaciones de Alemania, Suecia, Dinamarca, Finlandia, Noruega y Bélgica una amplia expresión que a su debido tiempo fué reflejada en las columnas del BOLETIN de la U.G.T.

El Secretariado continuará en el presente año su activa labor cerca de las Federaciones hermanas y de la Internacional, y lo que se precisa es que los compañeros adscriptos a nuestro Secretariado presten el debido apoyo y notifiquen los cambios de dirección y todo cuanto sea de interés para la marcha del Secretariado, al compañero Juan Francisco Gómez, Secretario del mismo: 8. Cité Buscalie, Decazeville (Aveyron).

MEURTHE ET MOSELLE

El domingo 29 de marzo se celebró en Nancy la asamblea del Grupo Departamental, bajo la presidencia del compañero Manuel Muño que representaba a la Comisión Ejecutiva. La reunión tuvo lugar en el local de la Union Departamental Force Ouvrière y asistieron todos los afiliados residentes en Nancy y un crecido número de los que habitan en otros lugares del Departamento.

El Comité dió cuenta de su gestión exponiendo en nombre del mismo el compañero Calvo, los asuntos en que habían intervenido principalmente problemas de documentación y de trabajo. Expuso asimismo las excelentes relaciones que se mantienen con la Union Departamental Force Ouvrière y la valiosa ayuda que estos compañeros prestan para toda clase de asuntos que conciernen a nuestros compañeros.

Finalmente fué presentado por el compañero Calvo el balance de cuentas desde la pasada asamblea aprobándose las cuentas unánimemente.

Se tomaron seguidamente varios acuerdos encaminados a prevenir sorpresas por individuos que se titulan compañeros y luego resultan ser unos vividores.

Después se procedió al nombramiento del Comité que ha quedado integrado por el compañero José Márquez, Presidente; Rafael Calvo, Secretario-Tesorero y otro compañero cuya aceptación para el cargo de vocal, quedó pendiente de consulta por no estar presente.

Seguidamente el compañero Muño dió cuenta de la entrevista que el día anterior habían tenido él y el compañero Calvo, con el compañero Peters, Secretario Departamental de Force Ouvrière con varios compañeros más del «Bureau», exponiendo lo más saliente de los asuntos tratados así como la coincidencia de criterio respecto a la solución de los mismos.

Después el representante de la C.E. hizo una exposición informativa detallada, de todos los asuntos más importantes que ocupan y preocupan a la Comisión Ejecutiva, sobre todo la campaña antifranquista y la ayuda a nuestros compañeros que en el interior luchan por mantener en alto nuestras banderas, con un sacrificio constante y con un peligro tan efectivo como lo demuestra la muerte de nuestro nuevo mártir Tomás Centeno.

La asamblea quedó gratamente impresionada por esta información y después de dedicar un emocionado recuerdo al compañero Tomás Centeno y a todos nuestros muertos, acordó continuar firmemente la actuación para ayudar a los compañeros de España y para mantener viva en el Departamento nuestra organización.

SEINE-INFERIEURE

El pasado mes de Enero ha celebrado asamblea la Sección de Rouen para tratar asuntos orgánicos internos y proceder a la renovación reglamentaria del Comité, y después de ser resueltos aquellos se procedió al nombramiento de cargos después de lo cual el Comité ha quedado constituido de la siguiente manera: Presidente, Felipe López; Secretario, Julio Duque y Tesorero Marcial Martín.

LOT ET GARONNE

La Sección local de la U.G.T. de Fumel ha celebrado la asamblea general ordinaria para tratar diferentes asuntos orgánicos que fueron tratados con el gran espíritu que predomina en ésta Sección resolviéndose todo el orden del día sin dificultades.

Después se procedió a la designación de los compañeros que han de desempeñar los cargos del Comité en el año actual y fueron elegidos los siguientes: Presidente, Francisco Orán, reelegido; Secretario, Ramón Ponce; Tesorero, Francisco Soriano y vocales Salvador Mejías y Lorenzo Parra, estos tres últimos reelegidos.

TARN ET GARONNE

El día 21 de Febrero pasado celebró asamblea general extraordinaria la Sección local de Montauban, para nombrar los delegados que la habían de representar en el Congreso del Grupo Departamental convocado para el siguiente día.

Presidió por acuerdo de los reunidos el compañero Pascual Tomás, que se encontraba en Montauban para asistir al citado Congreso, transcurriendo la asamblea en fraternal ambiente y designándose los delegados.

Al siguiente día, el domingo 22 a las 10 de la mañana, se celebró en el café del Universo el Congreso extraordinario del Grupo Departamental de la U. G. T., presidiendo el compañero Pascual Tomás que representaba a la Comisión Ejecutiva, y estando en la mesa el Comité interino del Grupo que había sido nombrado por la Sección de Montauban el día 20 del pasado mes de diciembre, integrado por los compañeros (Antonio Navarrete Polo, Presidente; Víctor Garrido Martínez, Secretario y Miguel Gálvez Oliver, Tesorero.

Después de una información del Comité interino y de una intervención preliminar del compañero Pascual Tomás, explicando las razones por las cuales se había convocado este Congreso, exclusivamente para impulsar la marcha del Grupo y nombrar Comité, intervinieron varios compañeros delegados con orientaciones e informaciones que fueron acertadas y, en general, tomadas en consideración.

Seguidamente se procedió a la elección de los compañeros para los cargos del Comité, que se acordó fueran cinco, y se eligieron a los siguientes: Presidente, Antonio Navarrete Polo; Secretario, Víctor Garrido Martínez; Tesorero (se acordó que este cargo y el de vocal segundo se aplase el nombramiento hasta consulta a la Sección de Montauban) y Vocal 1º. Miguel Gálvez Oliver.

Terminadas las tareas del Congreso, el compañero Pascual Tomás, contestó a cuantas preguntas le fueron hechas por los asambleístas, finalizando el acto en un ambiente de gran fraternidad.

Por la tarde se celebró una conferencia a cargo del compañero Pascual Tomás, que comenzó a las 14,45 y terminó a las 16,45, siendo presidida por el compañero Víctor Garrido que dedicó unas palabras de salutación a la numerosa concurrencia que llenaba la amplia sala.

El compañero Pascual Tomás, en una disertación fluida y afortunada, pasó revista a todos los asuntos mas importantes que tienen relación con las mayores preocupaciones de la hora presente, y después de analizar la situación actual del problema español y la situación internacional, hizo un requerimiento a todos para que sigan siendo fieles a las doctrinas de nuestros Maestros que son las que en definitiva habrán de triunfar, y precisamente para acelerar la liberación de España del yugo que sufre, hay que continuar en nuestro puesto y mantener las organizaciones en el exilio con la mayor potencia y unidad excluyendo devaneos demagógicos que si siempre son contraproducentes, en los momentos actuales son, además, peligrosos.

La conferencia del compañero Tomás fué muy del agrado de la concurrencia que aplaudió calurosamente a nuestro compañero cuando terminó su aleccionadora disertación.

La Sección local de Montauban volvió a celebrar asamblea el día 14 del pasado marzo, para tratar el orden del día que oportunamente había sido distribuido a los afiliados, y proceder al nombramiento de los cargos del Comité del Grupo Departamental que no habían sido cubiertos en el Pleno del mismo celebrado anteriormente.

El Comité dió cuenta de todo lo relacionado con el reparto de juguetes que tomando por base el donativo de los compañeros alemanes enviado por el Comité Central de Solidaridad

Democrática Española dió lugar a la celebración de la fiesta infantil.

En este reparto beneficiaron 46 niños, y el Comité dió cuenta de los donativos que para acrecentar el donativo inicial habían hecho los Comités de los Grupos Departamentales de la U.G.T. y P.S.O.E., el Comité Departamental de S.D.E. las Secciones locales del P.S.O.E. y de la U.G.T. y la Comisión de Solidaridad, como de las rebajas que un gran almacén había hecho al hacer la compra de juguetes.

Asimismo dió cuenta el Comité de la suscripción abierta para los compañeros enfermos, y a la que han contribuido, además de los Grupos Departamentales de la U.G.T. y del P.S.O.E. los compañeros: Docampo, Pais, Paulino Martín, Cabañas, Gallego y Garrido; 500 francos cada uno de los tres primeros mencionados, 300 Pais y 100 cada uno de los cuatro últimos que con los 1.000 del Comité de la Sección han permitido recaudar 3.200 francos, que fueron distribuidos el día 1 de Enero.

Se aprobó la gestión del Comité y se nombró a los compañeros Antonio Estopo y Miguel Luengas, para los cargos de Tesorero y vocal 2º. del Comité del Grupo Departamental, que con los compañeros, Antonio Navarrete Polo, Presidente; Víctor Garrido, Secretario y Miguel Gálvez, vocal 1º. que habían sido nombrados en el Pleno citado, ha quedado completo el Comité del Grupo Departamental.

Para anticipar la salida del presente número del BOLETIN, que contiene los manifiestos del Primero de Mayo de la U.G.T. y del P.S.O.E. y de la C.I.O.S.L. hemos dejado de publicar la Suscripción Pro España correspondiente al mes de abril, que aparecerá en el próximo número.

SEINE ET OISE

El día 1 del pasado mes de febrero se reunió en asamblea la Sección de Poissy, bajo la presidencia del compañero Torrubia y actuando de Secretario el compañero Hernández.

Aprobada que fue el acta de la sesión anterior, la asamblea tomó conocimiento del detallado estado de cuentas presentado por el Comité correspondiente a todo el año 1952, siendo aprobadas unánimemente dichas cuentas.

Seguidamente el compañero Rosado, en nombre del Comité, dió cuenta de lo más soliente de la correspondencia remitida y recibida por el Comité, de las Circulares de la C.E. y de diversas gestiones que el Comité ha realizado durante todo el pasado año.

La asamblea al igual que lo hizo con la gestión administrativa, aprobó la totalidad de la gestión del Comité de la misma manera unánime, acordándose después que el criterio de ésta Sección respecto a la localidad donde se seba celebrar el próximo Congreso, sea en Toulouse.

A continuación se procedió al nombramiento de los cargos del Comité por corresponder la renovación reglamentaria, y fueron elegidos los siguientes compañeros: Presidente, Cándido Guillén; Secretario, Dionisio Rosado, reelegido; Tesorero, Juan de Dios Vaquero, reelegido y vocales los compañeros Molina y Durán. Para la Comisión revisora de cuentas fueron nombrados los compañeros Julio Estéban y José Torrubia.

Impr. Commerce, 10, rue Croix-Baragnon
Boletín de la U.G.T. - Director: Pascual Tomás
Redactor-Gerente: Manuel Muiño

MAROC OCCIDENTAL

El día 28 del pasado mes de Febrero celebró junta general ordinaria lo Sección local de Rabat, siendo tratados diferentes asuntos de carácter interior de la Sección que fueron satisfactoriamente resueltos, entre ellos aprobar la gestión del Comité, después que el mismo dió las explicaciones informativas pertinentes.

Luego se procedió a la renovación reglamentaria de los cargos del Comité y después de las propuestas y votaciones de rigor, resultó reelegido en su totalidad el que hasta ahora ha venido funcionando y que está integrado por los siguientes compañeros: Salvador Moreno, Presidente; Isidoro Sanz, Secretario y Antonio Hurtado, Tesorero.

El día 21 del pasado marzo tuvo lugar en la Bolsa del Trabajo «Force Ouvrière» de Casablanca, el Congreso constitutivo de la Unión Local de Sindicatos, con representación de 25 de éstos. La U.G.T. estuvo representada por los compañeros José Martínez de Velasco y Miguel Peydro.

Presidió el compañero Bernard actuando de Secretario el compañero Gorriás, estando presente el compañero Cessac, Secretario Confederal.

Fué dedicada una gran atención a la organización de la propaganda y educación obrera, cuyo plan presentará el Comité en una reunión posterior. Finalmente fué elegido el «Bureau» que estará integrado por los compañeros: Sera, Gorriás, Ottini, Antonetti, Pizzanelli, Demese y Peydro.

Fué aprobada una moción afirmando su entera solidaridad hacia los trabajadores españoles, y otras varias mociones sobre diferentes asuntos de interés sindical.

GARD

El día 29 de Marzo celebró asamblea general la Sección local de Alés, dedicándose la primera parte de la reunión al examen y discusión del Orden del Día previamente dado a conocer a los afiliados, en el que figuraban asuntos de carácter ordinario y la elección del Comité.

Despachados que fueron los asuntos sin que hubiera nada fuera de lo normal en esta clase de reuniones se procedió al nombramiento de cargos para el ejercicio actual y unánimemente fueron elegidos los siguientes compañeros: Presidente, Constantino Díaz; Vicepresidente, Emilio Alvarez; Secretario, José Mata Castro; Vice-secretario, José Fernández y Tesorero, Gregorio Anson.

Terminado el Orden del Día anterior, la asamblea se reunió conjuntamente con la Sección local del P.S.O.E. para conmemorar juntos el VII aniversario del fallecimiento de nuestro compañero Francisco Largo Caballero.

El compañero Díaz, en nombre de la Sección de la U.G.T. rindió un cálido homenaje a la vida de nuestro compañero y señaló que el deber de todos nosotros está en continuar siguiendo su ejemplo de fidelidad y consagración a nuestra organización, a su unión y a su disciplina y no olvidar que un día ha de ser en España donde ha de celebrarse este homenaje general del pueblo trabajador español.

El compañero Mata, Presidente de la Sección del P.S.O.E., dedicó una charla sencilla y profunda a la vez a exaltar la conducta de nuestro compañero y señalando que la mejor manera de ser fieles a las doctrinas y a la conducta de Caballero, es seguir su ejemplo de cariño a nuestras organizaciones y de perseverancia en la actuación diaria.

Ambas intervenciones produjeron una grata impresión a la numerosa concurrencia de compañeros que llenaban el local, terminándose la reunión con un silencioso recuerdo al nuevo mártir de nuestra causa compañero Tomás Centeno, que ha sido uno más de los que parco en palabras ha predicado con el ejemplo como se vive y como se muere para servir a nuestras inmortales organizaciones.

C. I. O. S. L.

MANIFIESTO DEL PRIMERO DE MAYO

A los Trabajadores de todos los países del mundo.

Con motivo del Primero de Mayo, la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres dirige a sus 54 millones de miembros, procedentes de 72 países y territorios de las diferentes partes del mundo, sus saludos fraternales y la expresión de su solidaridad.

En nuestro pensamiento se hallan presentes cuantos combaten y se sacrifican por la Libertad y el Progreso, los que en los pueblos sometidos a regímenes de dictadura se ven obligados a tomar parte en desfiles militares que nada tienen de común con los ideales de Paz que simboliza el Primero de Mayo.

Pensamos especialmente en los que en las cárceles y campos de concentración expían el crimen de haber osado proclamar su adhesión a los principios de la auténtica democracia y al concepto de verdadera paz.

Vaya en fin nuestra gratitud a los que en estos momentos defienden los Derechos del Hombre en el frente de guerra coreano, cuyo feliz retorno a las tareas pacíficas deseamos con ardorosa impaciencia.

El Primero de Mayo es un día de meditación, cuando hacemos un alto momentáneamente en el curso rápido de los acontecimientos y echamos una mirada atrás, al año transcurrido, con sus realizaciones y desengaños.

Contra la dictadura soviética y el terrorismo del Kremlin.

Los Derechos del Hombre son con harta frecuencia objeto de vulneraciones ignominiosas. Los semidioses del Kremlin se ven dominados por la histórica inquietud que invade a todos los que gobiernan basándose en la fuerza bruta. Sus excesos represivos llegan a extremos que hacen abrir los ojos a los que fueron sus más fanáticos partidarios, al asistir, como es el caso actual, al espectáculo de un antisemitismo oficial soviético que, en nombre del comunismo, trata de atizar las más bajas y más viles pasiones humanas. Todavía hay hoy prisioneros de guerra que gimen bajo el peso de las cadenas, y el mundo contempla deportaciones de muchedumbres humanas llamadas a perecer al pie de un trabajo agotador en las industrias de guerra soviéticas.

Observemos que el fermento de las dictaduras no puede prosperar más que allí donde la

ignorancia, el malestar y la inseguridad sociales alimentan un estado de tensión entre los hombres. El deseo de mantener esa atmósfera de tensión, junto a los planes estratégicos de los agresores del Kremlin, es la verdadera razón de que la guerra en Corea continúe, pues el punto de la liberación de prisioneros no es más que un pretexto. Esa es también la única razón de que se mantenga el absurdo estatuto de ocupación de Austria. Por eso mismo, Berlín vive en una atmósfera de ciudadela sitiada.

Contra toda forma de dictadura.

Lo mismo que movidos de un sentimiento de rebeldía, condenamos la profanación del Primero de Mayo en el mundo soviético con un categórico NO, nuestra voluntad de hombres libres se yergue frente a las dictaduras de signo derechista. Nuestra conciencia rechaza la idea de que la España de Franco pueda ser admitida a colaborar en los organismos de las Naciones Unidas y que ose delegar cerca de los más nobles representantes universales de la ciencia y la cultura a mandatarios de un sistema de coacción espiritual. La España de Franco, la Argentina de Perón y todos sus congéneres son, y seguirán siéndolo siempre, nuestros enemigos, aunque su pretendida a la vez que dudosa utilidad les haya proporcionado abogados y cómplices en el mundo libre. Nos declaramos hostiles a esos medios neofascistas que pretenden ocultar sus peligrosas intenciones bajo el pretexto de una consolidación de la burguesía que, con frecuencia, presenta afinidades apenas disimuladas con la dictadura soviética.

Las democracias tienen obligaciones que cumplir.

El movimiento sindical libre comprueba con profunda inquietud que en diversos países se vulnera la libertad de asociación, se frena el progreso social y el camino que conduce a la democracia económica se ve obstaculizada por la actitud reaccionaria de los que abogan por las fórmulas económicas tradicionales. En algunas partes del mundo democrático son objeto de ataques los derechos y libertades elementales del hombre: Suráfrica, Túnez, Marruecos y Rodesia del Norte ofrecen ejemplos flagrantes de supresión despiadada de los anhelos naturales de los pueblos por la igualdad y la libre determinación. Esos ejemplos muestran claramente que en la pugna actual no sólo se persigue el logro de derechos políticos, el dominio de posiciones estratégicas, la preferencia en los mercados y otras viejas formas de supremacía, sino la penetración del alma popular que es nuestra misión ganar para la democracia en esta grave hora de la historia de la Humanidad. Apoyamos el justificado anhelo de independencia política de los territorios no autónomos. No debe permitirse que las fuerzas totalitarias exploten en su beneficio ese anhelo; por el contrario, ha de darse oportunidades a las fuerzas del progreso para su desenvolvimiento mediante planes audaces de reforma. Invitamos a las democracias a que se sitúen a la altura de la tarea que les incumbe de defender las libertades de los pueblos contra toda clase de ataques.

¡Adelante con la C.I.O.S.L.!

En medio de un mundo dominado por esas corrientes adversas, el movimiento sindical

libre, representado por la C.I.O.S.L. y los Secretariados Profesionales Internacionales asociados con ella, prosigue sus actividades constructivas y progresivas.

No sólo en los países que pueden considerarse como solares clásicos del movimiento sindical sino también en las áreas del mundo insuficientemente desarrolladas los trabajadores se congregan en torno a nosotros. Cada vez en mayor número reconocen que el término «democracia» no es ya un concepto vacío ni el de «libertad» una expresión sin significado; que la justicia constituye un fundamento de la conducta del hombre y que el avance económico y social de los pueblos con el aumento ininterrumpido del nivel de vida y el logro del pleno empleo son fines accesibles. Estrechamente unidos a sus compañeros de América del Norte, de Europa, de Australia y Nueva Zelanda, son los portavoces de un mundo nuevo.

Los centros sindicales de educación han iniciado una cruzada contra el analfabetismo y están preparando a los paladines de la libertad y del derecho para su misión. Se crean nuevos sindicatos donde aun no existen y se impulsa su desenvolvimiento. El hecho de pertenecer a la gran familia mundial del movimiento sindical libre da a los que hasta ahora habían tenido que guardar silencio, sin más esperanza que la ayuda que les viniese del exterior, el sentimiento de que participen plenamente en la evolución progresiva del Mundo. Cuanto más numerosa sea la gran familia del trabajo libremente asociado, mayor será la garantía de que las naciones democráticas, en su marcha hacia el progreso, escuchen su voz, transmitida a través de los millones de hechos con que se va tejiendo nuestra organización de trabajadores.

En este Primero de Mayo la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres renueva a todos su llamamiento:

¡Estrechad las filas de los que luchan por la libertad y por el derecho, por el progreso social, por el pan y por la paz!

¡No olvidéis que en tanto no veamos libres a los que hoy gimen bajo sistemas de opresión no habremos alcanzado nuestros fines!

Recordemos nuestro deber permanente de solidaridad fraternal.

Sigamos nuestro camino con el corazón bien templado, pero también con el espíritu bien lúcido.

¡Viva el movimiento sindical libre!

¡Viva la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres!

LAS CARTAS PARTICULARES

En el artículo que con éste título publicamos en nuestro pasado número de Abril, hay una omisión de imprenta que nos interesa aclarar. En el quinto párrafo de dicho artículo se dice: ...«de nuevo en nuestro lado por propia decencia...» y debe decir: ...«de nuevo en nuestra VIDA ORGANICA HOMBRES A QUIENES SEPARAMOS DE NUESTRO LADO por propia decencia...». Las palabras que ponemos en mayúsculas son las que formaban la línea que fué omitida.

UN INSTITUTO MODELO

El 20 del pasado noviembre inauguró el Presidente de México el Instituto para la Rehabilitación del Ciego, cuyo edificio de cuatro pisos ha importado un desembolso de dos millones de pesos. En México existen 42.000 ciegos que las autoridades tratan de dedicar a ocupaciones útiles, con la cooperación de diversas instituciones especializadas en esa tarea. Entre las primeras preocupaciones del Instituto ha de figurar la formulación de un programa de educación básica y complementaria para ciegos y la promoción de las leyes necesarias para la construcción de escuelas y centros de adiestramiento destinados a aquellos.